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Le passé composé sert à raconter un événement du passé.
C’est le temps du passé le plus fréquemment employé à l’oral et à l’écrit.
Dans un récit, il est utilisé comme le passé simple : pour raconter un événement précis et terminé.
Hier, Anna a invité ses copines chez elle. D’abord, elles ont fini leurs devoirs, puis elles ont joué, elles ont dansé, elles ont chanté. Le soir, elles sont sorties prendre un peu l’air. Quand elles sont revenues, leurs parents les attendaient. Il était l’heure de rentrer.

	PARLER
auxiliaire : avoir
	ALLER
auxiliaire : être
	FINIR
auxiliaire : avoir
	VENIR
auxiliaire : être

	J’ai parlé
Tu as parlé
Il, elle, on a parlé


Nous avons parlé
Vous avez parlé
Ils, elles ont parlé
	Je suis allé(e)
Tu es allé(e)
Il, on est allé
Elle est allée

Nous sommes allé(e)s
Vous êtes allé(e)s
Ils sont allés
Elles sont allées
	J’ai fini
Tu as fini
Il, elle, on a fini


Nous avons fini
Vous avez fini
Ils, elles ont fini
	Je suis venu(e)
Tu es venu(e)
Il, on est venu
Elle est venue

Nous sommes venu(e)s
Vous êtes venu(e)s
Ils sont venus
Elles sont venues



RÈGLES D’ACCORD DU PARTICIPE PASSÉ
Avec l’auxiliaire AVOIR, le participe passé ne s’accorde JAMAIS avec le sujet du verbe.
Les filles ont chanté une superbe chanson.
Avec l’auxiliaire ÊTRE, le participe passé s’accorde TOUJOURS en genre et en nombre avec le sujet du verbe, comme un adjectif qualificatif.
Les filles sont allées à la piscine. Les garçons sont allés à la piscine.
La factrice est venue. Les facteurs sont venus.
